

# かさおか

発行所

天理教笠岡大教会

かさおか編集掛  
笠岡市用之江377  
郵便番号714-0066  
(0865)  
電話 66-1311  
FAX 66-1314



## 福昭分教会

昭和4年10月29日 設立  
昭和11年1月11日 御鎮座奉告祭  
昭和63年9月18日 神殿落成奉告祭

陽気ぐらしを目指して、たすけの輪を広げよう

今一手一つに、一步一步!

- \*初席者一名以上
- \*百万件のにをいがけ

創立百三十周年記念祭並六代会長就任奉告祭

立教184年(2021年)10月24日 執行

立教182年  
8月号

第11回目的  
タンザニアおたすけ訪問  
海外部

昨年の4月の天理時報に「タンザニアからTLI(天理教語学院)に初めての学生」とステイブ・マサウエ君(29歳)の事が書かれてあった。学校としてもこの国からきた学生はどんな国民性なのか大変興味をもって育てて下さったに違いない。彼は一生懸命日本語の学生としてまたお道の勉強に努力していたにも関わらず、他の学生と比べてあまり成績が伸びなかった。それもそのはず、同じ学生でもアジア圏から来た留学生は漢字に関してはいくらか知識があり、それ以外の国々から来た学生たちは両親から信仰があつておつとめおてふりや教理に知識がある可能性が高い。それに比べ全くの無知か



子供たちに囲まれて



毎年訪問するアマニ孤児院。ジュース、小麦粉、文具などを寄贈させて頂いた

らの出発と、アフリカの時間の流れと日本の時間通りに進むスケジュールに合わせた生活から始まっていること大きなギャップとストレスがあつたに違いない。その中でも様々な問題を抱



東アフリカの主食  
ウガリと食事

えながらも日本語学生として1年間、また今年4月からの修養科生の2番組係として3ヶ月を過ごした。彼に携わった人々の多くの方々の「アフリカからの学生だから仕方がない」と半ば諦観で抱えて頂いた大きな懐に感謝しつつ、帰国した彼に日本語を修得し修養科を修了したよふぼくとしてこれからのタンザニアでの活躍を期待している。

さて、その彼と同行する形で出発した第11回目のタンザニアおたすけ訪問になった。今回芳井の会長さんと、前からタンザニアおたすけ訪問の記事を読んで行つてみたいと希望していた大江橋の村川陽子さんと3人で向かった。今年も今まで同様、近所への問いかけおたすけ訪問と、孤児院への訪問をさせて頂いた。桜祭りや月次祭でのバザーでの売り上げを今年も訪問先



アフリカダンスを教わる

の現況をみて寄付をさせて頂いたり、小麦粉やお米など必要な物を購入して運ばせて頂いた。近年若い10代、20代の人達がアフリカという過酷な環境への訪問にも関わらず興味を持つてくれている。おたすけ先にも若い世代がいて、孤児院にも子供たちが沢山いるので本当にたすけてもらう事が多い。10年間一切の観光も無しで過ごしたお陰か今までの活動を通して、失敗したことも、思い通り進まない事なども考慮してもう一度活動を振り返り、私達お道の者が出来る活動、私達にしかできない活動を改めて見つめなおし、新たな方向性を見いだせた今回の訪問であったように思う。

多くの方のお心寄せによって今年も現地での支援をさせて頂く事が出来ました。有難うございました。

(海外部長 上原志郎)



ドロドロになったユニフォーム

笠岡大教会に繋がるよふぼくで構成される野球チーム、笠岡ワールドブラザーズ(福島大介監督)は、7月13日、全教野球大会岡山教区予選に臨んだ。対戦相手は、(岡山教区)三支部合同チーム。雨が降りしきる中での試合となった。ゲームは、3点を先制される苦しい展開。その後、追い付き、突き放されるものの、最後は逆転サヨナラで勝利を掴み取り、5対4で、雨中の激戦を制した。

### 全教野球大会 岡山教区予選開催

笠岡ワールド  
ブラザーズ



作業は丁寧に進められた



青年会笠岡分会(上原明勇委員長)は、7月19日、大教会で有志ひのきしんを実施した。この日は、大教会の敷地に駐車スペース用のロープ張りを行った。参加した6人は、雨に打たれながらも丁寧にロープを張っていった。

### 「有志ひのきしん隊」

実施

青年会

尚、岡山教区代表となった笠岡ワールドブラザーズは、10月に親里で開催される全教野球大会に出場する。



お話しくださる岡田先生

布教部(田中隆之部長)は7月21日、笠岡大教会で、第2回「元の理勉強会」を開催した。この勉強会は、にをいがけ、おたすけに役立つ教理の研鑽と知識の習得を目的に実施され、「元の理」に詳しい甲賀大教会・岡田悟先生をお招きし、4回シリーズで行われている。1回目は5月25日に笠岡詰所で開かれ、「元の理」の概要と、その意義について先生が平易な語り口で解説、87人の受講者は熱心に耳を傾けた。

### 第2回

### 「元の理勉強会」開催

布教部

今回は「元の理とおつとめ」をテーマに行われた。59人の受講者は先生作成の資料を手に、教説を聞きながらメモをとる姿があらこちらで見受けられた。

次回第3回は「元の理とおたすけ」をテーマに、8月25日午後5時より笠岡詰所で開催。受講費500円、申し込み不要でどなたでもご参加できます。

### 「立教182年 こどもおぢばがえり」を 振り返って

「ありがとう！よろこびつなごうおやさとへ」のテーマのもと、7月26日から「立教182年こどもおぢばがえり」が開催されました。

開幕に先立つ25日の朝づとめ後、「誓いのつどい」が行われ宮森内統領先生が60年以上精一杯つとめてきた歴史を振り返ってお話し下さり、その中で「行事は変わっても最初から変わらないものがある。それは帰ってくる子どもたち一人ひとりに『よう帰って来たなあ』『待っていた、待っていた』という教

祖のお心をお伝えすること、そして今年も変らぬ心で一手一つに勇んでつとめていただき、親神様、教祖、真柱様に安心していただけるようつとめさせていただきたい」とお話がありました。

開幕初日から35度を超える「猛暑日」が続く中、ご存命の教祖を慕って大勢の道の子供たちが帰参しおちばの夏を満喫しました。

笠岡詰所でも連日、子供たちの元気な声や笑顔があふれました。

朝はおつとめ、目標発表、ラジオ体操から始まりケジメのあるスタートとなりました。

また毎日帰参した隊に大教会長様かごどもおちばがえり委員長より帰参感謝状が渡されました。

模擬店は7月27日・30日・8月2日の3回実施され、定番のフライドポテト・かき氷に今年は大ブームのタピオカジュースを販売し、また射的やスパーボールすくい・輪投げなどのゲームには長い列が出来、子供たちは夕べのひとときを楽しんでいました。

笠岡むつみ鼓笛隊は、本隊・福山・高屋の3隊がテーマソング「大好きなおちばへ」をお供演奏し、また鼓笛オンパレードや夜のおやさとパレードに出演し日頃の練習の成果を披露しました。

来年は開催期間の変更、夜の行事の見直しが予定されていますが、来年もまた大勢の子供たちをおちばにお誘いさせて頂きたいと思えます。

育成係の皆さまには教祖の「喜ばさずには帰されん」との心いっばいにひのきしん・世話取りにおつとめ下さり誠にありがとうございました。

(少年会団長 武内正美)



笠岡詰所は、「おかえりなさい」から「ありがとうございました」まで、連日、子どもたちの歓声で賑わった。



# 第77回英語講習会開催

8月6日〜7日

海外部

2017年度の訪日外国人の数が2、869万人に対して、2018年度は3、119万人。それを受けて日本政府はオリンピックが開催される来年のインバウンド見込み数の目標を4、000万人としました。

オリンピックが終了した10年後の2030年には、訪日観光客の数が「6、000万人」という目標を日本官公庁が掲げています。つまり日本は3人に1人が外国人になります。全員が日本



ゲストを囲んでの参加者、スタッフ



白石島の民宿のオーナー(タンザニア人)を囲んで

語を話せるわけではなく会話は英語が中心になると予想されます。

英語講習会は1年に1回、1泊2日。それで英語が話せるようになると思えません。講習会は英語で自己紹介が出来、外国人に簡単な質問をすることに慣れることで英語を楽しみながら好きになるというのが現在の講習会の目標になっています。

今年台風が心配されましたが、小学生から高校3年生まで14人が参加しました。初日に自己紹介と質問を英語で考えてそれぞれの用紙を作成して、2日目に白石島を訪問し外国人と会話を楽しみました。英語を話し聞

ける喜びを感じたと沢山の参加者が感想を述べていたのが印象的で、少しでも英語を好きになるきっかけになればと思います。

今回のゲストはアフリカのウガンダから石原達樹(高安所属)本部海外部員が来会し、初日にウガンダに渡った両親が布教所を開設するまでに経験した異文化間の切実な苦節話を聞かせて頂きました。言葉だけでなく、海外での経験者の話を通して参加者が世界の今の日本の文化、今の豊かな生活が当たり前ではなく、今ある状況の有難さを認知する事もこの講習会の魅力だと思います。



船上でのアルファベットクイズを終えてくつろぐ



外国人に英語で質問する参加者たち

## タンザニア 訪問記



大江橋分教会 村川陽子

猛暑の中、多忙な中で都合をつけてお世話下さった多くのスタッフの方々、食事を作って下さったご婦人の方々有難うございました。

今回の滞在中、季節は乾季で、日本と服装、体感温度はほとんど変わらず、時折風や、紫外線は強いですが、とても過ごしやすい気候でした。食べ物も

マンゴーやバナナ、パイヤ、サトウキビなども作られていて、2年間過ごしていた奄美大島と似ている果物やお菓子を発見し、親しみが持てました。また、海外に行った最初の年は、吐いたり、おなかを壊したりしてしまうことが多いと聞いていましたが、前半の4・5日は時差で眠気はあったものの、元気で過ごさせていただき、もうそういった症状は出ず、私は平気なタイプなのかもしれないと思っていました。

後半あたりからほぼ毎日、芳井の會長さんがにいがけをされたデニスさんのお家に行かせてもらい、おさづけさせていただきました。家族の皆さんは私達を本当の家族のように受け入れてくれているのを感じました。ローズさんにおさづけさせていただいた時のこと。ローズさんは終わってからはしばらくずっと私の手を握って下さっていました。Power of Godよね、と私に確認するローズさん。おさづけの神様のパワーを感じられたのか、神様を信じてずっと手を握ってくださっていたそうです。私の英語力は高くない、ローズさんとはそれまであまり会話が続きなかつたのですが、その時は心が通ったような感じがして、とても嬉し



今回初めて訪問したニラ孤児院。サッカーボール、クッキングオイルなどを寄贈させて頂いた。

かったです。

タンザニア6日目、ようぼくのマコタさんのいところであるエディスローズさんが施設長をされているニラ孤児院へ訪問させていただきました。畑ではパイヤ、カサバ、ピリピリ(唐辛子)、グリーンティなどが植えられています。近年の災害洪水で、孤児院を囲う塀が崩れ、そのままになっていて、このままでは誰かが侵入してきてもおかしくない状況でした。ここは、基準を満たしていないため、政府からの支援はされていないNo supportという状況を目の当たりにし、何か出来ることがあればさせていただきたいと感じました。また、食料やジュース、キャンディ、サッカーボールなどを持って行かせていただきました。サッカーボー

ルの空気入れも持つて行っていたのですが、ボールはあったようですが空気入れが無かったようで、帰る頃には、空気が入ったボールが増え、あちらこちらでボールを蹴って喜んで遊ぶ子どもたちの姿が微笑ましかったです。

ニラ孤児院に着いてすぐに声を掛けてくれたのは、スーダンから来たというラハマさん(18歳)とハーフのジャクソンくん(14歳)でした。早速、ホテルで出会ったりサちゃんに教えてもらったブンブンチヤカチャカ(二人で向かい合い、交互に拳と手のひらをくっつけ合う)という遊びを試みましたが、何気ない遊びですが、ラハマさんのパワーはとてつもなく強くて、いつも力仕事をしているのだらうと感じました。ラハマちゃんとジャクソンくんは他の小さな子どもたちを引っ張っていく存在で、また施設長さん達を支え、代わりとなつて担う仕事も多いのだと思います。全員既にマラリアになっているよ

うな状況で、私達3人で子ども達12人と職員の2人の方全員におさづけさせていただきました。その中で、おさづけさせてもらっている時、目をつぶって真剣に手を合わせている子の姿を見て、素直に受け取っている、本当に信じきっているのだと感じ、私も温かい気持ちになつて涙が出そうになり、こちらもより心を込めておさづけを取り次がせていただきました。

おさづけを終え、会話や遊びを共に楽しんだ後、最後はニラ孤児院のみんなが手をつないで輪になり、祈りの歌を歌ってくれました。本当に心地よくて、安心した気持ちになり、アットホームな良いところだなと心から感じました。きつとスワヒリ語の歌だったので、また教えてもらおう機会があったら是非教えてもらいます！  
私が「SEE YOU AGAIN!」と言って、車に乗り込もうとすると、ラハマさんがぼそっと「来年はいないかも、、、」と言いました。少し間があり、私は、「ありがとう、またね」と返しました。「ありがとうございます」は18歳まで。もうすぐここを出ることになるが、このニラ孤児院の近くでの仕事はあまり無いらしく、どこかの家の使用人になるなど

厳しい環境が待っているそうです。ラハマさんはこれからも強く生きていくと信じていますが、あの別れ際、また会えるよ、会おうね、とすぐ言えていれば良かったなあ、何かラハマさんが安心できるような言葉を掛けてあげられたら良かったなあ、と日本に帰ってきてからも、このラハマさんのことが心に浮かびます。また必ず会いたい一人です。

その日の夕方孤児院にいる時からなぜか不調を感じ、疲れからか熱っぽさと頭痛があり、それは一晩で治りましたが、次の日から腹痛、おなかのくたしが始まりました。今まで感じたことのないクツとくるおなかの痛みがあり、起き上がろうとしたり体勢を少し変えたりするだけで痛むので起き上がるのがさえ怖く感じました。ホテルでゆっくり過ごさせてもらい、身上をいただいて3日目の夕方にだいぶ良くなったので外出することが出来ました。ホテルを出て歩けた時、ポロツと涙が出て、お借りしているこの体をスツと動かせることがどれだけありがたいことなのかを痛感しました。

(少し)スワヒリ、最終段階は日本語で、挑んだ私ですが、現地の方にスワヒリ語を教えてもらいながら、(初対面なのに丁寧に教えてくださる方が多かったです。お陰様で少しずつ理解できました。実際に挨拶やことばを交わすことで、様々な方と関わることが出来ました。タンザニアに行くまでスワヒリ語の勉強が全然はかどらず、不安だったのですが、一日の終わりには、自然とアサンテサーナ (THANK YOU VERY MUCH) という言葉が出てくるようになっていました。小学校から英語教育がされているようで、出会った方は英語を話せる方が割と多い印象です。しかし、本当の思いやニュアンスは、現地の言葉のほうがより表現しやすいのではないのでしょうか。英語を話さない方もいるだろうし、、、現地の方とコミュニケーションをとるなかで、スワヒリ語を身に付けたいな、(英語もですが)と実感しています。

しそうであれば、幸福度は高いのかなと思います。実際の声を聞けていないので、もっと沢山の方と関わり、様々な思いを聞いてみたいです。

正直なところ、自分の置かれた環境に「なんで、なんで」と感じ感謝が大切なんだよね〜感謝しなければ、と思いつつ、心から感謝できない自分が嫌で「しあわせってなんだろう」と思うことが多い私でした。しかし、家族や友人、今まで関わったたくさんの方がいる、心配してくださる信者さんがいる、帰る家がある、元気に過ごさせてもらっている。もうすでにありがたいものを本当に沢山いただいているのだなとやつと実感しています。毎日タンザニアでつけていた日記を見返すと、ありがとうございます、ありがとうございました、Asante sana (Thank you very much) とたくさん書き込んでいて、タンザニアではあらゆることをありがたいと感じることが出来ていたのだなと思えます。

今回タンザニアのようぼくの方5人とお会いし、その方々がおさづけを取り次がれている姿が頼もしかったです！また、ダルエスサラームの市街地とインド洋を望むホテルの屋上でタンザニアの平和を祈って十二下りをさせていただいたことはとつてもすがすがしい気持ちでした。忘れられませんが！

私は3年前、笠岡詰所で当時修養科生だったエディナさんと出会い、お話しする機会がありました。それからタンザニアに行ってみたいと思うようになり、それが今回実現し、最終日にエディナさんと再会出来たことは嬉しく、とても有り難いことなんだと思います！今回タンザニアで貴重な経験をさせていただき、感じるもの、考えるもの、得るものが多く、感謝の思いを持てることが増えました。感謝の心



孤児院で子供達の健康を願い  
笛を入れてのおてふり

を忘れず、自分にできることを精一杯  
させていただき、毎日タンザニアの皆  
さんの平和としあわせも遠方からしっ  
かりと祈らせてもらおうと思います。

Asante sana!

### 立教182年子どもおちばがえり 笠岡詰所内クイズ当選者発表

今回のクイズに応募してくれた子供  
たちは全員で21名でした。

#### ○小学校低学年

- ①「れいぞうこ」の中にいる動物な  
あに?  ぞう
- ②クモが逆立ちするのは何曜日?  
 木曜日
- ③おやさまが教えて下さった3つの  
こと「朝起き・正直・□」あと一個  
は何でしょう?  はたらき
- ④ジュースが上がってくる、細長い  
トンネルってなあに?  
 ストロー
- ⑤いつも家をおんぶしている、雨が  
好きな虫ってなあに?  
 カタツムリ

⑥昼は隠れていて、夜にこんには。  
これってなあに?  月 or 星

⑦海に住む体の柔らかい生き物で、  
足が10本あるものなんだ?  
 いか

⑧パンダのしっぽは黒か白、どっち  
でしょう?  白

⑨花をすぐダメにしてしまう鳥はな  
なんだ?  カラス

⑩みそ汁のなかを泳いでいるカメつ  
てどんなカメ?  
 わかめ

#### ○小学校高学年

①滑って遊ぶのは滑り台、ではお母  
さんが喜ぶだいは?  お手伝い

②強い風の中に虫は何匹いるかな?  
 2匹

③おやさまのお名前はなんでしょ  
う?  
 中山みき様

④大きくなるほど小さくなるものな  
あに?  
 服

⑤ブレーメンの音楽隊で泥棒を倒す  
ときに一番上に乗っていたのは  
どっちでしょう?  ねこ or わと  
り

⑥



図の中に平行四辺形はいくつある

でしょうか?  3個

⑦「出」この地図記号は何を表して  
いるでしょう?  寺院

⑧食べるとお父さんが嫌いになるフ  
ルートってなあに?  パイヤ

⑨あたたかくなるにつれて、だんだ  
ん高くなっていくものはなんだ?  
 気温

⑩おやつはさんじ、あさごはんはな  
んじ?  
 5字

#### ○中学校

①かけっこをしています。あなたは  
3位の人を抜かしました。今あな  
たは何位でしょう?  3位

②いくらでもはけるのに、決してぬ  
げないものはなんだ?  ほうき

③八つのほこり「おいしい・ほしい・よ  
く・かわい・うらみ・はらだち・よ  
く・□」あと一つはなんでしょう?  
 こうまん

④瀬戸大橋はこの県とどこの県を  
繋いでいるでしょう?  
 岡山、香川

⑤アメリカ軍の基地が一番多い都道  
府県はどこでしょう?  沖縄県

⑥□に入るのはなんでしょう?  
WD・・木、RM・・部屋、DR・・扉、BK・・

□  本

⑦アンパン、食パン、クリームパン、  
この中でちゃんと人の話を聞くこ  
とが出来るパンはどれでしょう?  
 食パン(耳)

⑧パソコンのそばにいる動物ってな  
んだ?  
 ねずみ

⑨パリの「エッフェル塔」はエッフ  
エルという人が建てた。○か×  
か?  
 ○

⑩世界で一番短い戦争は40分で終了  
した。○か×か?  
 ○

#### 回答用紙抽選当選者

▼小学低学年・・たかぎりこ(湯田原  
隊)、中村しん(金浦隊)、いけだち  
えこ(笠岡隊)、村田あおい(簸ノ川  
隊)瀬良紗瑠依(高見島隊)。

▼小学高学年・・田淵義朗(上備隊)、武  
内いすづ(香地華隊)、大西結華(吸  
江隊)、佐藤瑠香(福芦隊)、門脇舞  
依(金浦隊)。

▼中学生・・瀬戸風雅(陶山隊)、頼経ら  
みあ(鶴真隊)、梅林絢音(弓ヶ濱隊)、  
上原久美(笠岡隊)、常松勇太(出雲  
隊)。

# 七月月次祭祭文

此の笠岡大教会の神床にお鎮まり下さいます親神天理王命の御前に 会長上原理 慎んで申し上げます

親神様の一列子供が可愛いととの親心に依ります御守護とお導きを頂いて 日々は結構に恙なく生活させて頂いてお  
ります事は誠に有難いと喜ばせて頂いております 特に今は 例年に比べ遅い梅雨入りをし昨年と違って朝晩は少し  
肌寒さを感じる穏やかな梅雨らしい雨の御守護を頂いておりますが 処によつては豪雨災害に見舞われたり日照不足  
で作物に影響が出る等して苦しむ姿が見受けられます誠に残念でなりません 私共は日々親神様の御守護お働き  
を感じ朝夕に御礼を申し上げると共に この世は親神様の御守護の世界であり常に「大難は小難に小難は無難に」と  
お連れ通り下さっている親心の有り難さを一人でも多くの人に伝えるべく にをいがけお助けに又ひのきしんと励  
ませて頂いております

その中でも今日の吉日は 理のお許しを戴いた七月の月次祭の日柄でございますので 只今からおつとめ奉仕人一  
同喜び感謝の心も一入に 明るく陽気に勇んで坐りづとめてをどりを勤めさせて頂きます 今日の日を楽しみに御前  
に寄り集い共にお歌を唱和して 日頃のご高恩に改めて御礼申し上げる皆の状態をご覧下さいます 親神様にもお勇  
み下さいますようお願い申し上げます

さて先日の婦人会総会は天気の御守護も頂いて 婦人会長様はもちろん会員の皆も喜び勇ませて頂きました 誠に  
有り難うございました そして本日午後は 布教部に依ります「元の理勉強会」の二回目を開催させて頂きます 道  
の初代の人達はこの「元の理」の話を聞き又不思議自由の御守護と相まつて 親神様の御守護の世界という事がすつ  
と心に治まり御恩報じへと邁進されました それに倣うべく改めて「元の理」を勉強ししっかりと心に治めて 御恩  
報じの心でにをいがけおたすけに邁進させて頂く所存でございます 又目前に迫りました子供おぼがえりを通して  
一人でも多くの子供達に親神様教祖の親心に触れて貰うべく募集に余念はございません どうぞ期間中事故怪我等の  
無いようお連れ通り下さいますようお願い申し上げます 更には又たすけの輪が広がるよう日々の生活の中でわずか  
でもたすけ心を持ち 一日一日とたすけの実働を積み重ねていく所存でございます その心で子供達には夏休み中の  
諸行事への参加呼びかけ そして大人達には家族ぐるみでの教会参拝が出来るよう促して行きたいと存じます

何卒親神様には 世の中の経済偏重に流されやすい風潮の中 決して親の御恩を忘れる事無く 陽気ぐらしを目指  
してたすけ一条に邁進する皆の誠真実の心をお受け取り下さいまして 万たすけの上に尚も自由の御守護を賜り 親  
の御恩が判りご恩報じに徹する人が増して 欲を忘れて助け合う陽気ぐらしの世の状に 一日も早く立て替わりま  
すようお願いの程を 一同と共に慎んでお願い申し上げます

## 大教会だより

◎本部食堂ひのきしん

自 立教182年7月16日  
至 立教182年7月31日  
雲 東 内 田 直 宏

◎こどもおぼがえり

詰所受入ひのきしん

- ・東ブロック 金浦 樋上 謙二
- 直轄 徳山 毅
- ・西ブロック 神邊 小坂 静宏
- 久松 中村 剛
- ・福山ブロック 福東 藤井 保人
- 福中 中島 生雄
- 福芦 青山 修二
- ・高屋ブロック 高屋 小川 道子
- 稲倉 大月 道昭
- ・島根ブロック 照雲 雑賀 元生
- 米府 三代 拓己
- ・上府ブロック 木津和 丸山 正人
- 上野 山弘 実
- 上下 山野 弘
- 上小島 山田 敏
- 甲井 山田 敏

立教百八十二年 七月月次祭 祭典役割表

胡弓	三味線	琴	小鼓	すりがね	太鼓	拍子木	ちゃんぽん	笛	おつとめ てをどり	地方	役割	区分	講話	祭主	扨者									
											岡崎真一					大教会長様	谷内伸自							
											上原繁道					大教会長様	谷内伸自							
佐藤香苗	今川智子	上原順子	中村義太郎	吉岡壽	谷内伸自	佐藤道孝	門脇元教	田中隆之	虫明好美	田中ますみ	大教会奥様	上原繁道	上原明勇	上原明勇	大教会長様	岡崎真一	中村道徳	中村道徳	山野弘実	谷内伸自	大教会長様			
岡崎和美	岡崎豊子	笹尾一美	浅野明教	田林久嗣	中島誠治	高木昭祥	三島渉	武内清明	中村初美	高木孝子	武内正美	山野弘実	杉原博之	上原明勇	渡邊隆夫	虫明立生	中村道徳	九月講話	指図方	賛者	武内清明	内海史郎	吉岡壽	
田中つかさ	山野なつ美	三島照美	岡崎真一	三代温生	内海史郎	佐藤真孝	赤木素志	上原繁次	室悦子	横山小智榮	門脇加津	森本忠善	上原志郎	中村剛	岡田誠	吉岡誠一郎	今川昌彦	後半	布教推進講話	指図方	賛者	武内清明	内海史郎	吉岡壽

ラジオ「天理教の時間」

# 家族円満

気づいていますか? 身近にある幸せ

■放送局と放送時間一覧

局名	曜	時間	局名	曜	時間
北海道放送	日	5:00~5:15	KBS京都	日	5:40~5:55
青森放送	日	6:00~6:15	和歌山放送	日	6:35~6:50
岩手放送	日	6:45~7:00	山陽放送	日	5:45~6:00
秋田放送	日	6:00~6:15	山陰放送	日	6:00~6:15
東北放送	土	5:40~5:55	中国放送	日	6:35~6:50
山形放送	日	6:00~6:15	山口放送	日	6:35~6:50
ラジオ福島	日	6:30~6:45	四国放送	日	7:45~8:00
ラジオ日本	土	5:10~5:25	西日本放送	日	6:45~7:00
山梨放送	土	6:35~6:50	南海放送	日	6:10~6:25
新潟放送	日	6:25~6:40	高知放送	日	6:20~6:35
信越放送	日	6:35~6:50	九州朝日放送	日	5:45~6:00
静岡放送	日	5:35~5:50	長崎放送	日	6:00~6:15
CBCラジオ	日	6:15~6:30	熊本放送	日	7:10~7:25
北日本放送	日	6:30~6:45	大分放送	日	6:30~6:45
北陸放送	日	6:10~6:25	宮崎放送	土	6:00~6:15
福井放送	日	7:15~7:30	南日本放送	土	5:15~5:30
岐阜放送	日	6:40~6:55	琉球放送	日	5:30~5:45
毎日放送	土	5:45~6:00			

■インターネットでもお聞きになれます  
<http://www.tenrikyo.or.jp/yoboku/radio/>




私は今、パソコンのユーチュウブの演歌に夢中になっている。アホやなあ。「演歌 昭和メドレー」で検索すると、幾つもアップされている。演歌を流しながら書類の片付けや整理をする。時には一緒に唄う。下手でいい。下手がいい。歌詞を間違ってもいい。誰も文句を言わない。女房も諦めている。ストレスを発散出来たらそれでいい。特に好きなのは藤圭子だ。あの低い唸るような怨歌がいい。胸がスカッとするとする。私も唸りたい。ちあきなおみもいい。古い言い方がオールマイティに上手い。二人とも暗い歌手だ。私も暗い。最近では金ヶ崎人情にはまっている。これも暗いなあ。時に自転車に乗りながら唄う。通り過ぎる人が振り返るかまうもんか。「立ちん坊人生味なもの 通天閣さ え立ちん坊さ」私は今、一日デスクワークの座りん坊…。(ひ)